



Reinigung und Pflege von  
BOEN Parkettböden  
Cleaning and maintenance of BOEN parquet flooring



**BOEN**

THE ART OF HARDWOOD FLOORING

Kompliment. Sie haben sich für BOEN Mehrschicht-Parkett entschieden und damit für Wertarbeit im besten Sinne des Wortes!

## SEIEN SIE FREUNDLICH ZU IHREM PARKETTBODEN,

er wird es Ihnen ein Leben lang danken. Sie haben einen hochwertigen Parkettboden unter Ihren Füßen. Die Oberflächenveredelung unserer versiegelten oder geölten Parkettböden schützt den Boden optimal vor Staub und Schmutz und ermöglicht eine leichte Pflege.

Parkett unterliegt, je nach Beanspruchung, einem natürlichen Verschleiß. Gebrauchsspuren auf der Oberfläche bleiben auch bei hartem Holz und hochwertiger Oberflächenbehandlung auf Dauer nicht aus. Deshalb empfehlen wir vorbeugende Maßnahmen und regelmäßige Pflege.

Um unnötiges Verkratzen zu vermeiden, sollten Möbel, insbesondere Tische und Stühle, mit Filzgleitern versehen werden. Bei Stühlen mit Laufrollen ist der Einsatz von geeigneten Stuhlunterlagen ratsam. In Eingangsbereichen sollten Fußmatten und Fußabstreifer als Schmutzfang liegen, da Schmutz und Sand wie Schleifpapier wirken. In stark frequentierten Bereichen empfehlen sich entsprechend größere Sauberlaufzonen und Schmutzfänger.

### **Parkett und Raumklima**

Holz ist ein natürlicher hygroskopischer Werkstoff, der Feuchtigkeit aufnehmen und abgeben kann. Dabei passt sich die Holzfeuchtigkeit permanent dem jeweiligen Umgebungsklima (Raumtemperatur und vor allem Raumluftfeuchtigkeit) an.

Im Wohnbereich findet man üblicherweise ein Raumklima zwischen 18 °C und 28 °C und eine relative Luftfeuchte zwischen 30 % und 65 % vor. Zwei- und Dreischichtparkett von BOEN ist grundsätzlich für diese klimatischen Bedingungen geeignet. Für BOEN Massivdielen empfehlen wir bei gleichen Umgebungstemperaturen eine Raumluftfeuchte zwischen 40 und 65 %.

Durch die jahreszeitlich bedingten Schwankungen der Raumluftfeuchtigkeit sind dabei gewisse Verformungen im Parkett, wie bei allen anderen Produkten aus Holz, möglich.

Wenn die Raumluftfeuchtigkeit z. B. in den Wintermonaten zu niedrig ist, beeinträchtigt dies nicht nur das persönliche Wohlbefinden, sondern es kann auch zu Schüsselungen und Fugenbildung an Ihrem Parkettboden führen. Zur Vermeidung von zu geringer Raumluftfeuchtigkeit empfehlen wir den Einsatz eines Raumluftbefeuchters.

### **Die Fußbodenheizung**

Parkett und Fußbodenheizung – passt das überhaupt zusammen? Die Erfahrung zeigt: ja, es hat sogar Vorteile. Das Raumklima über einer Fußbodenheizung ist im Allgemeinen gleichmäßiger als in Räumen mit Heizkörpern. Der Wärmedurchlasswiderstand von Parkett ist niedrig, das heißt, der Wärmedurchfluss wird nicht behindert. Parkett auf Fußbodenheizung ist also durchaus wirtschaftlich.

Naturgemäß muss in Kauf genommen werden, dass Hölzer wie Buche, Ahorn und Jatoba eine stärkere Fugenbildung zeigen als beispielsweise die Eiche.

Wichtig ist, wie oben beschrieben, die Einhaltung des richtigen Raumklimas. Empfehlenswert ist weiterhin, Parkett auf Fußbodenheizungen fest zu verkleben. Dann haben Sie auf Dauer festen Boden unter den Füßen.



## REINIGUNG UND PFLEGE IHRES PARKETT- BODENS, WELCHER WERKSSEITIG MIT OXIDATIV HÄRTENDEM BOEN NATURÖL VORGEÖLT IST

### Endbehandlung der werksseitig vorgeölten

#### Oberfläche mit BOEN NATURÖL

Zur Endbehandlung Ihres neuen vorgeölten Parkettbodens tragen Sie auf die absolut saubere und trockene Oberfläche BOEN NATURÖL auf. Sollte der Boden bei der Verlegung verschmutzt worden sein, ist vor dem Ölen eine nebelfeuchte Reinigung mit BOEN FLOOR SOAP und anschließendes gründliches Abtrocknen erforderlich (siehe „Die Reinigung“). Das BOEN NATURÖL sollte mit einer kurzflorigen BOEN Mikrofaserrolle oder mit einer BOEN Fußbodenstreichbürste (220 mm) ganz dünn aufgetragen werden, bis sich ein gleichmäßiges Bild ergibt. Die Auftragsmenge sollte max. 30 – 40 ml pro qm betragen. 1 Liter reicht für ca. 24 qm. Es empfiehlt sich, den Auftrag in Längsrichtung der Dielen durchzuführen. Wenn ein höherer Glanzgrad erwünscht ist, kann die Oberfläche im Anschluss poliert werden. Bitte lassen Sie anschließend die Oberfläche bei guter Belüftung ca. 8 – 10 Stunden trocknen. Die Trockenzeit hängt von der Raumtemperatur ab, die zwischen 18 – 22 Grad betragen sollte bei einer relativen Luftfeuchtigkeit von 50 – 60 %. Wenn ein höherer Glanzgrad erwünscht ist, kann die Oberfläche im Anschluss poliert werden. Die erste Wischpflege darf frühestens nach 10 – 14 Tagen erfolgen.

### Die Reinigung

Für die normale Reinigung reicht die Entfernung von Staub und Schmutz mit Mopp, Haarbesen oder Staubsauger. Ist eine Wischpflege erforderlich, geben Sie 3 Verschlusskappen BOEN FLOOR SOAP auf 5 l Wasser und wischen Sie nebelfeucht auf. BOEN FLOOR SOAP ist ein konzentrierter Wischwasserzusatz zur einfachen und gründlichen Reinigung und Pflege geölter Parkettböden.

Parkett niemals unter Wasser setzen, da sonst Schäden durch das Aufquellen des Holzes entstehen können.

Bei regelmäßiger Anwendung wirkt das Reinigungsmittel rückfettend und die Oberfläche wird widerstandsfähiger gegen Verschmutzung und Abnutzungserscheinungen.

Für mittelstark verschmutzte Böden kann BOEN FLOOR SOAP in einer noch höheren Konzentration (2 Verschlusskappen auf 1 l Wasser) angewendet werden.

Zur intensiven Reinigung sehr stark verschmutzter Böden kann BOEN FLOOR SOAP in einer noch höheren Konzentration (Mischungsverhältnis mit Wasser 1:1) angewendet werden. Mit dieser konzentrierten Seifenlösung den Boden gründlich säubern. Anschließend einmal mit klarem Wasser nachwischen, um Schmutz- und Seifenreste von der Oberfläche zu entfernen. Nach vollständiger Trocknung mit BOEN NATURÖL einmal nachölen, wie unter „Endbehandlung“ beschrieben.

### Die Pflege

Ihr geölter Parkettboden sollte hin und wieder mit BOEN OIL FRESHEN UP gepflegt werden; dies gilt besonders für stark beanspruchte und oft gereinigte Böden. Diese Behandlung macht geölte Oberflächen strapazierfähig; angegriffene Oberflächen bekommen wieder einen seidenmatten, natürlichen Glanz. Vor der Anwendung sollte der Boden trocken und frei von Verschmutzungen sein.

Vor Gebrauch gut schütteln. Das OIL FRESHEN UP wird mit einem fusselfreien Tuch aufgetragen; eine Verschlusskappe voll reicht für ca. 4 qm. Die Oberfläche trocknen lassen und dann überpolieren. Zur Fleckentfernung eine kleine Menge auf einen trockenen Lappen geben und den Schmutz abreiben.

### Empfehlung zur Häufigkeit der Pflege

- Mäßig beanspruchte Böden, z.B. in Schlaf- und Wohnräumen: 1 – 2 Mal im Jahr
- Mittelstark beanspruchte Böden, z.B. in Korridoren oder in Büroräumen mit Publikumsverkehr: je nach Beanspruchung 1 Mal im Monat
- Besonders stark beanspruchte Böden, z.B. in Gaststätten, auf Treppen, in Kaufhäusern, in Eingangsbereichen von Hotels: je nach Beanspruchung 1 Mal im Monat oder öfter. Zusätzlich 1 bis 2 Mal im Jahr intensiv reinigen und mit BOEN NATURÖL einmal nachölen, wie unter „Endbehandlung“ beschrieben.

### Wichtiger Hinweis für endgeölte Parkettböden:

Bei stark beanspruchten Parkettböden empfiehlt sich bei Verschleißerscheinungen eine rechtzeitige Nachbehandlung mit BOEN NATURÖL, um die intakte Oberfläche auf Dauer zu erhalten. Bevor jedoch diese Nachbehandlung erfolgen kann, sollte eine Intensiv-Reinigung mit Wischwasser unter Zugabe der BOEN FLOOR SOAP durchgeführt werden. Vereinbaren Sie mit Ihrem Parkettleger eine regelmäßige Inspektion.



## REINIGUNG UND PFLEGE IHRES NATURAL PLUS PARKETTBOEDENS, WELCHER WERKSSEITIG MIT OXIDATIV HÄRTENDEM BOEN NATURÖL WOHNFERTIG ENDGEÖLT IST

### Die Erstpflege

Wir empfehlen eine Erstpflege mit BOEN OIL FRESHEN UP. Das OIL FRESHEN UP wird mit einem fusselfreien Tuch aufgetragen; eine Verschlusskappe voll reicht für ca. 4 qm. Die Oberfläche trocknen lassen und dann überpolieren.

### Die Reinigung

Für die normale Reinigung reicht die Entfernung von Staub und Schmutz mit Mopp, Haarbesen oder Staubsauger. Ist eine Wischpflege erforderlich, geben Sie 3 Verschlusskappen BOEN FLOOR SOAP auf 5 l Wasser und wischen Sie nebelfeucht auf. BOEN FLOOR SOAP ist ein konzentrierter Wischwasserzusatz zur einfachen und gründlichen Reinigung und Pflege geölter Parkettböden.

Parkett niemals unter Wasser setzen, da sonst Schäden durch das Aufquellen des Holzes entstehen können.

Bei regelmäßiger Anwendung wirkt das Reinigungsmittel rückfettend und die Oberfläche wird widerstandsfähiger gegen Verschmutzung und Abnutzungserscheinungen.

Für mittelstark verschmutzte Böden kann BOEN FLOOR SOAP in einer noch höheren Konzentration (2 Verschlusskappen auf 1 l Wasser) angewendet werden.

Zur intensiven Reinigung sehr stark verschmutzter Böden kann BOEN FLOOR SOAP in einer höheren Konzentration (Mischungsverhältnis mit Wasser 1:1) angewendet werden. Mit dieser konzentrierten Seifenlösung den Boden gründlich säubern. Anschließend einmal mit klarem Wasser nachwi-

schen, um Schmutz- und Seifenreste von der Oberfläche zu entfernen. Nach vollständiger Trocknung mit BOEN NATURÖL einmal nachölen, wie unter „Endbehandlung von vorgeöhlten Böden“ beschrieben.

### Die Pflege

Ihr geölter Parkettboden sollte hin und wieder mit BOEN OIL FRESHEN UP gepflegt werden; dies gilt besonders für stark beanspruchte und oft gereinigte Böden. Diese Behandlung macht geölte Oberflächen strapazierfähig; angegriffene Oberflächen bekommen wieder einen seidenmatten, natürlichen Glanz. Vor der Anwendung sollte der Boden trocken und frei von Verschmutzungen sein.

Vor Gebrauch gut schütteln. Das OIL FRESHEN UP wird mit einem fusselfreien Tuch aufgetragen; eine Verschlusskappe voll reicht für ca. 4 qm. Die Oberfläche trocknen lassen und dann überpolieren. Zur Fleckentfernung eine kleine Menge auf einen trockenen Lappen geben und den Schmutz abreiben.

### Empfehlung zur Häufigkeit der Pflege

- Mäßig beanspruchte Böden, z.B. in Schlaf- und Wohnräumen: 1 – 2 Mal im Jahr
- Mittelstark beanspruchte Böden, z.B. in Korridoren oder in Büroräumen mit Publikumsverkehr: je nach Beanspruchung 1 Mal im Monat
- Besonders stark beanspruchte Böden, z.B. in Gaststätten, auf Treppen, in Kaufhäusern, in Eingangsbereichen von Hotels: je nach Beanspruchung 1 Mal im Monat oder öfter. Zusätzlich 1 bis 2 Mal im Jahr intensiv reinigen und mit BOEN NATURÖL einmal nachölen, wie unter „Endbehandlung von vorgeöhlten Böden“ beschrieben.

### Wichtiger Hinweis für den Einsatz in hoch frequentierten Bereichen:

Beim Einsatz in hoch frequentierten Bereichen, wie beispielsweise in Gaststätten, auf Treppen, in Kaufhäusern, in Eingangsbereichen von Hotels, ist es unbedingt erforderlich, die geölte Parkettoberfläche sofort nach der Installation einmal mit einem zusätzlichen Auftrag von BOEN NATURÖL zu schützen. Das BOEN NATURÖL sollte mit einer kurzflorigen BOEN Mikrofaserrolle oder mit einer BOEN Fußbodenstreichbürste (220 mm) ganz dünn aufgetragen werden, bis sich ein gleichmäßiges Bild ergibt. Die Auftragsmenge sollte max. 30 – 40 ml pro qm betragen.

### Wichtiger Hinweis für endgeölte Parkettböden:

Bei stark beanspruchten Parkettböden empfiehlt sich bei Verschleißerscheinungen eine rechtzeitige Nachbehandlung mit BOEN NATURÖL, um die intakte Oberfläche auf Dauer zu erhalten. Bevor jedoch diese Nachbehandlung erfolgen kann, sollte eine Intensiv-Reinigung mit Wischwasser unter Zugabe der BOEN FLOOR SOAP durchgeführt werden. Vereinbaren Sie mit Ihrem Parkettleger eine regelmäßige Inspektion.



REINIGUNG UND PFLEGE IHRES ECOLINE-PARKETTBODENS, WELCHER MIT UV-GEHÄRTETEM ÖL ENDBEHANDELT IST

### Die Erstpflege

Wir empfehlen eine Erstpflege mit BOEN OIL FRESHEN UP. Das OIL FRESHEN UP wird mit einem fusselfreien Tuch aufgetragen; eine Verschlusskappe voll reicht für ca. 4 qm. Die Oberfläche trocknen lassen und dann überpolieren.

### Die Reinigung

Für die normale Reinigung reicht die Entfernung von Staub und Schmutz mit Mopp, Haarbesen oder Staubsauger. Ist eine Wischpflege erforderlich, geben Sie 3 Verschlusskappen BOEN FLOOR SOAP auf 5 l Wasser und wischen Sie nebelfeucht auf. BOEN FLOOR SOAP ist ein konzentrierter Wischwasserzusatz zur einfachen und gründlichen Reinigung und Pflege geölter Parkettböden.

Parkett niemals unter Wasser setzen, da sonst Schäden durch das Aufquellen des Holzes entstehen können.

Bei regelmäßiger Anwendung wirkt das Reinigungsmittel rückfettend und die Oberfläche wird widerstandsfähiger gegen Verschmutzung und Abnutzungserscheinungen. Für mittelstark verschmutzte Böden kann BOEN FLOOR SOAP in einer noch höheren Konzentration (2 Verschlusskappen auf 1 l Wasser) angewendet werden.

Zur intensiven Reinigung sehr stark verschmutzter Böden kann BOEN FLOOR SOAP in einer höheren Konzentration (Mischungsverhältnis mit Wasser 1:1) angewendet werden. Mit dieser konzentrierten Seifenlösung den Boden gründlich säubern. Anschließend einmal mit klarem Wasser nachwischen, um Schmutz- und Seifenreste von der Oberfläche zu entfernen. Nach vollständiger Trocknung mit BOEN NATURÖL einmal nachölen, wie unter „Endbehandlung von vorgeöhlten Böden“ beschrieben.

### Die Pflege

Ihr geölter Parkettboden sollte hin und wieder mit BOEN OIL FRESHEN UP gepflegt werden; dies gilt besonders für stark beanspruchte und oft gereinigte Böden. Diese Behandlung macht geölte Oberflächen strapazierfähig; angegriffene Oberflächen bekommen wieder einen seidenmatten, natürlichen Glanz. Vor der Anwendung sollte der Boden trocken und frei von Verschmutzungen sein.

Vor Gebrauch gut schütteln. Das OIL FRESHEN UP wird mit einem fusselfreien Tuch aufgetragen; eine Verschlusskappe voll reicht für ca. 4 qm. Die Oberfläche trocknen lassen und dann überpolieren. Zur Fleckentfernung eine kleine Menge auf einen trockenen Lappen geben und den Schmutz abreiben.

### Empfehlung zur Häufigkeit der Pflege

- Mäßig beanspruchte Böden, z.B. in Schlaf- und Wohnräumen: 1 – 2 Mal im Jahr
- Mittelstark beanspruchte Böden, z.B. in Korridoren oder in Büroräumen mit Publikumsverkehr: je nach Beanspruchung 1 Mal im Monat
- Besonders stark beanspruchte Böden, z.B. in Gaststätten, auf Treppen, in Kaufhäusern, in Eingangsbereichen von Hotels: je nach Beanspruchung 1 Mal im Monat oder öfter. Zusätzlich 1 bis 2 Mal im Jahr intensiv reinigen und mit BOEN NATURÖL einmal nachölen, wie unter „Endbehandlung von vorgeöhlten Böden“ beschrieben.

### Hinweis:

Neue oder unbenutzte Ecoline-Böden nicht mit Mikrofaserrolle oder Fußbodenstreichbürste nachölen.

### Wichtiger Hinweis für Ecoline Parkettböden:

Wenn sich bei stark beanspruchten Parkettböden deutliche Verschleißerscheinungen zeigen, empfiehlt sich rechtzeitiges Abschleifen und eine Endbehandlung mit BOEN NATURÖL, um die intakte Oberfläche auf Dauer zu erhalten. Vereinbaren Sie mit Ihrem Parkettleger eine regelmäßige Inspektion.



REINIGUNG UND PFLEGE IHRES PROTECT-ULTRA PARKETTBOGENS, WELCHER MIT HOCHWERTIGEM LACK ENDVERSIEGELT IST

### Die Reinigung

Für die normale Reinigung reicht die Entfernung von Staub und Schmutz mit Mopp, Haarbesen oder Staubsauger. Ist eine Wischpflege erforderlich, geben Sie 25 ml BOEN CLEANER auf 5 l Wasser und wischen Sie nebelfeucht auf. Bei stark verschmutzten Böden 50 ml auf 5 l Wasser geben. Weist der Boden starke, fest haftende Verschmutzungen auf, wie z.B. Fettflecken oder Absatzstriche, ist eine manuelle oder maschinelle Grundreinigung notwendig. Dafür eignet sich BOEN REMOVER (Polishentferner). Anschließend das Parkett mit BOEN REFRESHER wieder einpflegen.

### Die Pflege

BOEN REFRESHER ist ein Produkt, das für die regelmäßige Pflege von lackierten Parkett- und Holzfußböden entwickelt wurde. Das Produkt frischt alten und matten Lack auf, schützt ihn und sorgt für eine seidenmatt glänzende und wasserabweisende Oberfläche. Vor der Anwendung sollte der Boden sauber und frei von Politur, Wachs und Verschmutzungen sein. Mit einem Schwamm oder Tuch eine dünne Schicht BOEN REFRESHER auftragen und 30 Minuten trocknen lassen, bevor Möbel, Teppiche etc. wieder auf den Boden platziert werden. Auch für die punktuelle Reinigung ist BOEN REFRESHER gut geeignet.

### Empfehlung zur Häufigkeit der Pflege

- Mäßig beanspruchte Böden, z.B. in Schlaf- und Wohnräumen: 1 Mal im Jahr
- Mittelstark beanspruchte Böden, z.B. in Korridoren oder in Büroräumen mit Publikumsverkehr: je nach Beanspruchung 2 Mal im Jahr
- Besonders stark beanspruchte Böden, z.B. in Gaststätten, auf Treppen, in Kaufhäusern, in Eingangsbereichen von Hotels: je nach Beanspruchung 3 Mal im Jahr oder öfter

### Hartnäckige Flecken entfernen Sie mit

- Haushaltsreiniger: Wein, Früchte, Beeren, Saft, Sahne, alkoholfreie Getränke, Bier, Kaffee, Tee
- Waschbenzin (geringe Mengen: 0,02 cl): Schuhcreme, Absatzspuren, Teer, Asphalt, Öl, Fett, Schokolade
- Spiritus (geringe Mengen: 0,02 cl): Tinte, Lippenstift, Kugelschreiber, Druckfarbe, Farbbänder
- kaltem Wasser: Blut

### Wichtiger Hinweis für versiegelte Parkettböden:

Wenn sich bei stark beanspruchten Parkettböden deutliche Verschleißerscheinungen zeigen, empfiehlt sich rechtzeitiges Abschleifen und Neuversiegeln, um die intakte Oberfläche auf Dauer zu erhalten. Vereinbaren Sie mit Ihrem Parkettleger eine regelmäßige Inspektion.



REINIGUNG UND PFLEGE IHRES PARKETTBOGENS, WELCHER MIT MATTLACK ENDVERSIEGELT IST

### Die Reinigung

Für die normale Reinigung reicht die Entfernung von Staub und Schmutz mit Mopp, Haarbesen oder Staubsauger. Ist eine Wischpflege erforderlich, geben Sie 25 ml BOEN CLEANER auf 5 l Wasser und wischen nebelfeucht auf. Bei stark verschmutzten Böden 50 ml auf 5 l Wasser geben. Weist der Boden starke, fest haftende Verschmutzungen auf, wie z.B. Fettflecken oder Absatzstriche, ist eine manuelle oder maschinelle Grundreinigung notwendig. Dafür eignet sich BOEN REMOVER (Polishentferner). Anschließend das Parkett mit BOEN POLISH MATT wieder einpflegen.

### Die Pflege

Bei matt weiß versiegelten Oberflächen empfehlen wir eine Erstpflege mit BOEN POLISH MATT. Dies ist ein Produkt, das für die regelmäßige Pflege von matt lackierten Parkett- und Holzfußböden entwickelt wurde. Das Produkt frischt alten Lack auf, schützt den Lack und sorgt für eine wasserabweisende Oberfläche. Vor der Anwendung sollte der Boden sauber und frei von Politur, Wachs und Verschmutzungen sein. Mit einem Schwamm oder Tuch eine dünne Schicht POLISH MATT auftragen und eine Stunde trocknen lassen, bevor Möbel, Teppiche etc. wieder auf den Boden platziert werden. Auch für die punktuelle Reinigung ist POLISH MATT gut geeignet.

### Empfehlung zur Häufigkeit der Pflege

- Mäßig beanspruchte Böden, z.B. in Schlaf- und Wohnräumen: 1 Mal im Jahr
- Mittelstark beanspruchte Böden, z.B. in Korridoren oder in Büroräumen mit Publikumsverkehr: je nach Beanspruchung 2 Mal im Jahr
- Besonders stark beanspruchte Böden, z.B. in Gaststätten, auf Treppen, in Kaufhäusern, in Eingangsbereichen von Hotels: je nach Beanspruchung 3 Mal im Jahr oder öfter

### Hartnäckige Flecken entfernen Sie mit

- Haushaltsreiniger: Wein, Früchte, Beeren, Saft, Sahne, alkoholfreie Getränke, Bier, Kaffee, Tee
- Waschbenzin (geringe Mengen: 0,02 cl): Schuhcreme, Absatzspuren, Teer, Asphalt, Öl, Fett, Schokolade
- Spiritus (geringe Mengen: 0,02 cl): Tinte, Lippenstift, Kugelschreiber, Druckfarbe, Farbbänder
- kaltem Wasser: Blut

### Wichtiger Hinweis für versiegelte Parkettböden:

Wenn sich bei stark beanspruchten Parkettböden deutliche Verschleißerscheinungen zeigen, empfiehlt sich rechtzeitiges Abschleifen und Neuversiegeln, um die intakte Oberfläche auf Dauer zu erhalten. Vereinbaren Sie mit Ihrem Parkettleger eine regelmäßige Inspektion.

Congratulations. You have decided to purchase a BOEN multilayer parquet flooring and thus for high-class workmanship in the best sense of the word!

## BE KIND WITH YOUR HARDWOOD FLOORING,

You are walking on high-quality hardwood flooring. With care, it will give you pleasure for your lifetime. The surface finish of our sealed or oiled wood flooring protects the floor from dust and dirt and allows for easy maintenance.

Hardwood flooring is exposed to natural wear the rate of which depends on its level usage. To keep your floor looking better for longer, we recommend preventive action and a regular maintenance program.

In order to prevent unwanted and unnecessary scratching, please use felt pads on furniture i.e. tables and chairs. For chairs with casters, please use an appropriate underlay pad. In entrance areas, especially those with high traffic, you should place door mats and door scrapers to remove dirt and grit, as this act's like sandpaper.

### **Parquet and indoor climate**

Wood is a naturally hygroscopic material which can absorb and give off moisture. Thus, the moisture in wood permanently conforms to the respective surrounding climate (room temperature, and above all, the indoor air humidity).

In living spaces, one usually finds an ambient indoor climate of between 18 °C and 28 °C and a relative humidity in the air of between 30 % and 65 %. BOEN's parquet flooring, with two and three layers, is absolutely suitable for these climactic conditions. At the same surrounding temperatures, we recommend relative indoor air humidity between 40 and 65 % for BOEN's solid floorboards. Due to the seasonally conditioned variations in the humidity of indoor air, some deformations are possible in the parquet flooring, as with all other wood products.

If the indoor air humidity is too low, e.g., in the winter months, this negatively affects not only one's personal well-being, but can also lead to warping and visibly expanded joints in your parquet flooring. To avoid exceedingly low humidity in the room's air, we recommend using an indoor air humidifier.

### **The floor heating system**

Parquet flooring and floor heating – is this a good fit? The experience recommends it and it has even advantages. The room climate which is achieved by heating with floor heating systems is in general more uniform as if rooms are heated using radiators. The thermal transfer resistance of parquet flooring is little, e.g. the heat passage is not hindered. Therefore, parquet floorings on floor heating systems are economical.

Naturally, you have to put up with the fact that wood such as beech, maple and jatoba always show more distinct formation of gaps as for example the oak.

As described above it is important to comply with the correct room climate. Furthermore, we recommend to firmly gluing the parquet flooring on the floor heating system. This way you will have a firm floor under your feet in the long run.



## CLEANING AND MAINTENANCE OF YOUR BOEN PARQUET FLOORING WHICH IS PRE-OILED AT OUR FACTORY USING NATURALLY HARDENING OXIDATIVE BOEN NATURAL OIL

### Finishing a surface which has been pre-oiled at the factory using BOEN NATURAL OIL

In order to finish your new pre-oiled parquet flooring, apply BOEN NATURAL OIL on an absolutely clean and dry surface. If your floor has been soiled during installation, it is necessary to damp mop it using BOEN FLOOR SOAP and finally thoroughly dry it (refer to "Cleaning") before applying the oil. Use a BOEN micro fibre roll or a BOEN Floor Brush (220 mm), which provides a thin amount of BOEN NATURAL OIL on the floor (max. 30 – 40 ml/sqm, 1 ltr covers 24 sqm). Apply the coat in the board's longitudinal direction. If you require more sheen the surface can be polished. Drying time approximately 8 – 10 hours. Drying time depends on the room temperature between 18 – 22 °C and relative humidity 50 – 60 %. Ensure good ventilation. The first damp mop cleaning should not take place earlier than 10 – 14 days following application.

#### Cleaning

For standard cleaning, remove dust and dirt with a mop, broom or vacuum cleaner. Should it be necessary to damp mop the floor, apply 3 caps of BOEN FLOOR SOAP to 5 litres water and damp mop the floor. BOEN FLOOR SOAP is a concentrated water based solution for easy and thorough cleaning and treatment of finished oil parquet floors.

Never over mop your parquet floor, as the wood may swell and damage the parquet flooring. With regular use the cleaning agent acts as a natural moisturising agent, making the surface become more resistant against re-soiling and the appearances of wear. For extremely soiled flooring it is possible to apply BOEN FLOOR SOAP of a higher concentration (2 caps on 1 litre water). For the intensive cleaning of extremely soiled flooring BOEN FLOOR SOAP can be used in a higher concentration (mix with water 1 : 1). With this high soap solution the floor should be cleaned thoroughly. Afterwards the floor should be wiped with clean water, in order to remove the remaining parts of dirt and soap solution. After the floor is completely dry, the surface can be treated with one coat of BOEN NATURAL OIL (as described under the paragraph "Finishing").

#### Treatment

Your oiled parquet flooring should be treated from time to time using BOEN OIL FRESHEN UP; this particularly applies to floors which are exposed to high traffic and are cleaned frequently. This treatment renders oiled surfaces more hard-wearing; affected surfaces will get a silk matt natural gloss. Before use, the flooring should be dry and free from soiling. Shake well before use. OIL FRESHEN UP is applied using a lint-free cloth; one closing cap is sufficient for ca. 4 sqm. Allow the surface to dry and then polish it. In order to remove stains, apply a little quantity on a dry cloth and rub off the dirt.

#### Recommendation regarding the frequency of treatment

- Moderate traffic areas, e.g. bedroom and living rooms: 1 to 2 times per year
- Medium traffic areas, e.g. hallway or offices accessible to public: depending on the exposure 1 time per month

- High traffic areas e.g. restaurants, stairs, shopping malls, hotel entrances: depending on the exposure 1 time in the month or more often. Additionally the floor should be cleaned intensively 1 – 2 times per year and coated with BOEN NATURAL OIL, as described under "Finishing".

#### Important note for finished oil parquet floorings:

For high traffic areas we recommend a retreatment with BOEN NATURAL OIL. This should be done in due time on the appearance of wear in order to maintain a durable surface. However, before a retreatment, you should perform an intensive cleaning using BOEN FLOOR SOAP added to water. It is advisable to agree to regular inspections by your parquet installer.



## CLEANING AND MAINTENANCE OF YOUR BOEN NATURAL PLUS PARQUET FLOORING; FACTORY FINISHED USING NATURALLY HARDENING OXIDATIVE NATURAL OIL. THE SURFACE IS READY TO BE USED RIGHT AFTER INSTALLATION FOR RESIDENTIAL AREAS

#### First treatment

We recommend that you to perform a first treatment using BOEN OIL FRESHEN UP. The OIL FRESHEN UP is applied using a lint-free cloth; 1 cap is sufficient for ca. 4 sqm. Allow the surface dry and then polish.

#### Cleaning

For standard cleaning, remove dust and dirt with a mop, broom or vacuum cleaner. Should it be necessary to damp mop the floor, apply 3 caps of BOEN FLOOR SOAP to 5 litres water and damp mop the floor. BOEN FLOOR SOAP is a concentrated water based solution for easy and thorough cleaning and treatment of finished oil parquet floors.

Never over mop your parquet floor as the wood might swell and damage the parquet floor. With regular use the cleaning agent acts as a natural moisturising agent making the surface become more resistant against re-soiling and the appearances of wear. For extremely soiled flooring it is possible to apply BOEN FLOOR SOAP of a higher concentration (2 caps to 1 litre water). For intensive cleaning of extremely soiled flooring BOEN FLOOR SOAP can be used in a higher concentration (mix with water 1 : 1). With this high soap solution the floor should be cleaned thoroughly. Afterwards the floor should be wiped with clean water, in order to remove the remaining parts of dirt and soap solution. After the floor is completely dry, the surface can be treated with one coat of BOEN NATURAL OIL (as described under the paragraph "Finishing of pre-oiled floors").

#### Treatment

Your oiled parquet flooring should be treated from time to time using BOEN OIL FRESHEN UP; this particularly applies to floors which are exposed to high traffic and are cleaned frequently. This treatment renders oil surfaces more hard wearing; affected surfaces will get a silk matt natural gloss. Before use, the flooring should be dry and free from soiling. Shake well before use. OIL FRESHEN UP is applied using a lint-free cloth, one closing cap is sufficient for ca. 4 sqm. Allow the surface to dry and then polish it. In order to remove stains, apply a little quantity on a dry cloth and rub off the dirt.

### Recommendations regarding the frequency of treatment

- Moderate traffic areas, e.g. bedrooms and living rooms: 1 to 2 times per year
- Medium traffic areas, e.g. hallway or offices accessible to public: depending on the exposure 1 time per month
- High traffic areas, e.g. restaurants, stairs, shopping malls, hotel entrances: depending on the exposure 1 time in the month or more often. Additionally the floor should be cleaned intensively 1 – 2 times per year and coated with BOEN NATURAL OIL, as described under “Finishing of pre-oiled floors”.

### Important note for the installation in high traffic areas

Should NaturalPlus surfaces be used in high traffic areas, such as restaurants, stairs, shopping malls, or hotel entrances, it is required, that the surface is covered with an additional coat of BOEN NATURAL OIL in order to protect the surface. Use a Boen micro fibre roll or a Boen Floor Brush (220 mm), which provides a thin amount of BOEN NATURAL OIL on the floor (max. 30 – 40 ml/sqm).

### Important note for finished oiled parquet floorings:

For high traffic areas we recommend an additional application of BOEN NATURAL OIL. This should be done in due time on the appearance of wear in order to maintain a durable surface. However, before a retreatment, you should perform an intensive cleaning using BOEN FLOOR SOAP added to water. It is advisable to agree to regular inspections by your parquet installer.



## CLEANING AND MAINTENANCE OF YOUR BOEN ECOLINE PARQUET FLOORING; FINISHED USING UV-HARDENED OIL

### First treatment

We recommend that you perform a first treatment using BOEN OIL FRESHEN UP. The OIL FRESHEN UP is applied using a lint-free cloth; 1 closing cap is sufficient for ca. 4 sqm. Allow the surface dry and then polish.

### Cleaning

For standard cleaning remove dust and dirt with a mop, broom or vacuum cleaner. Should it be necessary to damp mop the floor, apply 3 caps of BOEN FLOOR SOAP to 5 litres of water and damp mop the floor. BOEN FLOOR SOAP is a concentrated water based solution for easy and thorough cleaning and treatment of finished oil parquet floorings.

Never over mop your parquet flooring as the wood may swell and damage the parquet floor. With regular use the cleaning agent acts as a natural moisturising agent making the surface become more resistant against re-soiling and appearances of wear. For extremely soiled floors apply BOEN FLOOR SOAP of a higher concentration (2 caps on 1 litre water). For the intensive cleaning of extremely soiled flooring BOEN FLOOR SOAP can be used in a higher concentration (mix with water 1 : 1). With this high soap solution the floor should be cleaned thoroughly. Afterwards the floor should be wiped with clean water in order to remove the remaining parts of dirt and soap solution. After the floor is completely dry, the surface can be treated with one coat of BOEN NATURAL OIL (as described under the paragraph “Finishing”).

### Treatment

Your oiled parquet flooring should be treated from time to time using BOEN OIL FRESHEN UP; this particularly applies to high traffic areas which are cleaned frequently. This treatment renders oiled surfaces more hard-wearing; affected surfaces will get a silk matt natural gloss. Before use, the flooring should be dry and free from soiling. Shake well before use. OIL FRESHEN UP is applied using a lint-free cloth; 1 closing cap is sufficient for ca. 4 sqm. Allow the surface to dry and then polish it. In order to remove stains, apply a little quantity on a dry cloth and rub off the dirt.

### Recommendation regarding the frequency of maintenance

- Moderate traffic areas, e.g. bedroom and living rooms: 1 to 2 times per year
- Medium traffic areas, e.g. hallway or offices accessible to public: depending on the exposure 1 time per month
- High traffic areas, e.g. restaurants, stairs, shopping malls, hotel entrances: depending on the exposure 1 time in the month or more often. Additionally the floor should be cleaned intensively 1 - 2 times per year and coated with BOEN NATURAL OIL, as described under “Finishing of pre-oiled floorings”.

### Note:

New or unused Ecoline parquet floors should not be retreated with a micro fibre roll or a floor brush.

### Important note for Ecoline parquet floorings:

In high traffic areas that have been exposed to significant wear, we recommend the floor is sanded and finishing with BOEN NATURAL OIL, in order to maintain a durable surface. It is advisable to agree to regular inspections by your parquet installer.







## CLEANING AND MAINTENANCE OF YOUR BOEN PROTECT-ULTRA HARDWOOD FLOORING, WHICH IS FINISHED USING A HIGH-QUALITY COATING

### Cleaning

For the standard cleaning, remove dust and dirt with a mop, broom or vacuum cleaner. Should it be necessary to damp mop the floor, apply 25 ml of BOEN CLEANER to 5 litres of water and "damp mop" the floor. For very dirty floors, add 50 ml to 5 litres of water. For stubborn stains, such as grease spots or traces of shoe sole, a manual or mechanical cleaning is required. Please use polish remover BOEN REMOVER. Then treat the floor with BOEN REFRESHER.

### Treatment

BOEN REFRESHER is a product which has been designed for the regular cleaning and treatment of lacquered parquet and wood flooring. The product refreshes old and worn lacquer, protects the lacquer and provides for a semi gloss and hydrophobic surface. Before use, the flooring needs to be clean and free from polish, wax and other soiling. Apply a thin layer of BOEN REFRESHER with a sponge or cloth and leave to dry for 30 minutes, before putting furniture or rugs, etc. on the floor. You can also use BOEN REFRESHER to clean small areas.

### Recommendation regarding the frequency of treatment

- Moderate traffic areas, e.g. bedroom and living rooms: 1 time per year
- Medium traffic areas, e.g. hallway or offices accessible to public: depending on the exposure: 2 times per year
- High traffic areas e.g. restaurants, stairs, shopping malls, hotel entrances: depending on the exposure 3 times per year or more often

### Removing persistent dirt using

- Household cleaning agent: Wine, fruit, berries, juice, cream, non-alcoholic drinks, beer, coffee, tea
- Petroleum ether (small amounts: 0,02 cl): shoe polish, traces of heels, tar, asphalt, oil, grease, chocolate
- Ethyl alcohol (small amounts: 0,02 cl): ink, lipstick, ball-pen, printing ink, ink ribbon
- Cold water: blood

### Important notes for sealed parquet floorings:

In high traffic areas that have been exposed to significant wear, we recommend the floor is sanded and resealed in order to maintain a durable surface. It is advisable to agree to regular inspections by your parquet installer.



## CLEANING AND MAINTENANCE OF YOUR BOEN HARDWOOD FLOORING FINISHED WITH A MATT LACQUER

### Cleaning

For the standard cleaning, remove dust and dirt with a mop, broom or vacuum cleaner. Should it be necessary to damp mop the floor, apply 25 ml of BOEN CLEANER to 5 litres of water and "damp mop" the floor. For very dirty floors, add 50 ml to 5 litres of water. For stubborn stains, such as grease spots or traces of shoe sole, a manual or mechanical cleaning is required. Please use polish remover BOEN REMOVER. Then treat the floor with BOEN POLISH MATT.

### Treatment

For flooring with a matt white pigmented lacquer, we recommend a first treatment with BOEN POLISH MATT. This is a product which has been developed for regular treatment of matt coated parquet and wood flooring. The product refreshes old and worn lacquer, protects the lacquer and provides for a semi-gloss and hydrophobic surface. Before use, the flooring needs to be clean and free from polish, wax and other soiling. Apply a thin layer of BOEN POLISH MATT with a sponge or cloth and leave to dry for one hour, before putting furniture or rugs, etc. on the floor. You can also use BOEN POLISH MATT to clean small areas.

### Recommendation regarding the frequency of treatment

- Moderate traffic areas, e.g. bedroom and living rooms: 1 time per year
- Medium traffic areas, e.g. hallway or offices accessible to public: depending on the exposure: 2 times per year
- High traffic areas e.g. restaurants, stairs, shopping malls, hotel entrances: depending on the exposure 3 times per year or more often

### Removing persistent dirt using

- Household cleaning agent: Wine, fruit, berries, juice, cream, non-alcoholic drinks, beer, coffee, tea
- Petroleum ether (small amounts: 0,02 cl): shoe polish, traces of heels, tar, asphalt, oil, grease, chocolate
- Ethyl alcohol (small amounts: 0,02 cl): ink, lipstick, ball-pen, printing ink, ink ribbon
- Cold water: blood

### Important notes for sealed parquet floorings:

In high traffic areas that have been exposed to significant wear, we recommend the floor is sanded and resealed in order to maintain a durable surface. It is advisable to agree to regular inspections by your parquet installer.

BOEN Parkett Deutschland GmbH & Co. KG  
Industriestraße 41, 23879 Mölln  
Tel.: 04542 80030, [www.boen.de](http://www.boen.de)



THE ART OF HARDWOOD FLOORING

[www.boen.de](http://www.boen.de)  
[www.boen.com](http://www.boen.com)

